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Работа посвящена сравнению зональной и меридиональной компонент нейтрального ветра, полученных по данным атмосферного свечения, регистрируемого интерферометром Фабри–Перо, и рассчитанных с использованием эмпирической модели Horizontal Wind Model (HWM). Интерферометр установлен в Геофизической обсерватории Института солнечно-земной физики СО РАН (с. Торы, 52° N, 103° E). Поскольку данные, лежащие в основе модели HWM, получены преимущественно в Западном полушарии, проверка применимости модели для Восточно-Сибирского региона остаётся актуальной задачей.
В работе используются данные наблюдений за 2021–2025 гг. для времени локальной ночи (10–24 UTC). Анализ проводится раздельно для атмосферного свечения зелёной линии кислорода (80–120 км) и красной линии кислорода (200–400 км), что позволяет сопоставить характеристики нейтрального ветра на различных высотах. Данные разделены по сезонам относительно дней солнцестояний и равноденствий и отфильтрованы по условию облачности. Модельные расчёты выполнены с использованием версий HWM93, HWM07 и HWM14.
Полученные результаты могут быть использованы для оценки применимости различных версий HWM при интерпретации экспериментальных данных и моделировании динамики верхней атмосферы над Восточной Сибирью.
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This paper compares the zonal and meridional components of the neutral wind, derived from atmospheric airglow observations obtained with a Fabry–Perot interferometer, and those calculated using the empirical Horizontal Wind Model (HWM). The interferometer is installed at the Geophysical Observatory of the Institute of Solar-Terrestrial Physics SB RAS (Tory, 52° N, 103° E). Since the data underlying the HWM model were obtained primarily in the Western Hemisphere, verification of the model applicability for the East Siberian region remains a pressing issue.
This paper uses observational data from 2021–2025 for the local night (10–24 UTC). The analysis is performed separately for the airglow of the green oxygen line (80–120 km) and the red oxygen line (200–400 km), allowing for a comparison of the neutral wind characteristics at different altitudes. The data are divided by season based on the solstices and equinoxes and filtered by cloud cover. Model calculations were performed using versions HWM93, HWM07, and HWM14.
The results obtained can be used to assess the applicability of various HWM versions in interpreting experimental data and modeling upper atmospheric dynamics over Eastern Siberia.
